El Alcalde de Almonte visita las zonas más afectadas de Matalascañas por el temporal y reivindica una actuación urgente al Gobierno central



:p://www.almonte.es/es/.galleries/imagenes-noticias/Noticias-2025/Marzo/Dia-25/2/Visita-Zonas-Matalascanas-4.jpeg)

El alcalde de Almonte, Francisco Bella, ha visitado esta mañana las zonas más afectadas de Matalascañas para comprobar in situ los daños provocados por los recientes temporales. Durante el recorrido, el primer edil ha constatado que la falta de arena ha agravado el impacto del fuerte oleaje, provocando graves desperfectos en infraestructuras clave como el paseo marítimo de Caño Guerrero y los accesos a la playa.

"Estamos comprobando todos los daños que han ocasionado estos últimos temporales, pero era evidente que esto iba a suceder. Lo veníamos advirtiendo desde hace tiempo, porque el Ministerio de Medio Ambiente tiene pendiente una obra desde el año 2018 que aún no ha realizado", ha señalado Bella, que ha visitado el núcleo costero junto a varios concejales del equipo de gobierno.

El alcalde ha lamentado que la falta de aportación de arena haya derivado en un daño mayor, que ahora no solo afecta al litoral, sino también a infraestructuras esenciales. "Ya no hablamos solo de una playa sin arena; ahora estamos ante daños graves en el paseo marítimo, que ha quedado muy afectado en la zona de Caño Guerrero", ha advertido.

El Ayuntamiento ha elaborado informes técnicos detallados que ya se han remitido al Ministerio, con el fin de que se adopten medidas de urgencia. "Lo que queremos es que se adopte una decisión inmediata. No podemos esperar tanto tiempo como llevamos esperando la regeneración de arena para que esto se solucione", ha insistido.

Bella ha señalado esta zona de Doñana, como es Matalascañas, requiere una solución especial para frenar el continuo retroceso del litoral. En este sentido, ha recordado que la dinámica costera está condicionada por el impacto del Dique Juan Carlos I, cuya construcción hace más de 50 años ha acelerado el proceso de erosión. "Corregir este problema sólo con aportes provisionales de arena cada siete u ocho años no soluciona nada. Es necesario que el Ministerio adopte una decisión firme y estructural para garantizar la estabilidad de este enclave tan valioso", ha afirmado.

Actuaciones prioritarias antes de la temporada turística

De cara a la inminente llegada de la Semana Santa y la temporada alta de verano, el alcalde ha reconocido que la situación de la playa es crítica. "Tal y como está ahora la playa, todo lo que se haga en este momento apenas servirá de nada si no se acompaña de medidas más sólidas", ha advertido.

Bella ha insistido en que lo más urgente es la reposición de las infraestructuras dañadas, especialmente el paseo marítimo y los accesos a la playa, para garantizar la seguridad y facilitar el tránsito de vecinos y visitantes. A continuación, ha instado al Gobierno central a que acelere las gestiones para realizar el aporte de arena lo antes posible, al tiempo que se proyecte una solución definitiva que ponga fin a la pérdida continua de litoral.

"Si el Ministerio actúa con inmediatez, aún estamos a tiempo de paliar en parte los efectos que están ocasionando los temporales. Pero no podemos seguir dependiendo de soluciones provisionales que apenas duran unos años", ha concluido el alcalde.

El Ayuntamiento de Almonte lleva años alertando del grave problema de erosión que sufre la playa de Matalascañas. A pesar de que el Ministerio de Transición Ecológica licitó recientemente una obra para la regeneración del litoral con una inversión de 4,9 millones de euros y un aporte de 700.000 metros cúbicos de arena, esta actuación no estará lista hasta después del verano.

Desde el consistorio se ha reclamado reiteradamente que esta solución es insuficiente y que se requiere una intervención más ambiciosa, con una aportación de al menos 2 millones de metros cúbicos de arena y la instalación de espigones que estabilicen el litoral de forma permanente.





http://www.almonte.es/es/.galleries/imagenes-noticias/Noticias-2025/Marzo/Dia-25/2/Visita-Zonas-Matalascanas-3.jpeg



http://www.almonte.es/es/.galleries/imagenes-noticias/Noticias-2025/Marzo/Dia-25/2/Visita-Zonas-Matalascanas-1.jpeg